

Rodríguez Giavarini. También fue entrevistado por el veterano diario *La Prensa* para su edición del 13 de agosto.

Finalmente, en la tarde del día siguiente, nueve de agosto, partió rumbo a Lima.

ACTIVIDADES DEL CONSEJO FELIPE II EN LIMA Y AREQUIPA

El presidente del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II, profesor Miguel Ayuso, tras la etapa de Buenos Aires, siguió su viaje ultramarino en Lima. Invitado por la Sociedad Peruana de Historia y la Academia Peruana de Ciencias Morales y Políticas, de las que es miembro, participó el día 11 de agosto en un acto conmemorativo del centenario del nacimiento de Vicente Ugarte del Pino. Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de San Marcos, luego del Colegio de Abogados de Lima y finalmente presidente de la Corte Suprema del Perú, fue un jurista e historiador amigo de Elías de Tejada, miembro fundador de la Asociación de Iusnaturalistas Hispánicos Felipe II (hoy Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II) en 1972 y presidente de su sección peruana. S.A.R. Don Sixto Enrique de Borbón le creó en 2014 Caballero de la Orden de la Legitimidad Proscrita.

Intervinieron en dicho acto, además de Miguel Ayuso, el profesor Fernán Altuve-Febres, su principal discípulo, presidente de la Fundación Ugarte del Pino, y el prestigioso periodista Federico Prieto. La asistencia, nutrida y mayoritariamente juvenil, siguió con atención los discursos y participó con sus preguntas al final del acto.

La mañana de ese mismo día 11, en la Facultad de Derecho de la Universidad San Martín de Porres, de la que el presidente del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II es profesor honoris causa, impartió un seminario sobre las pasadas elecciones en España. Y la víspera, día 10, en el distinguido y liberal Club Nacional, pronunció una conferencia seguida de cena sobre monarquía y democracia. Presentado por Víctor Andrés Belaúnde, nieto del ilustre hispanista de igual nombre, el profesor Ayuso explicó que monarquía (auténtica) y democracia (moderna) son opuestas. Lo que no quita para que la monarquía sea un régimen auténticamente popular, freno al poder del dinero y articulador de grandes espacios, frente a la democracia rendida a la plutocracia.

El sábado 12 fue entrevistado por Oscar Balladares para ILAD Media, portal liberal-conservador. Y el domingo 13 se reunió con una veintena de jóvenes del Círculo Carlista Blas de Ostolaza. Una intensa agenda social de encuentros con personalidades de la vida política, social y cultural peruana llenó los seis días de estancia en la Ciudad de los Reyes. De donde siguió rumbo a Arequipa.

En la «Ciudad blanca» procedió de igual modo a reunirse primeramente con el grupo local del Círculo Ostolaza. De resultas, el día 15 de agosto, fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen, durante una parrillada en casa del Profesor Gutiérrez, que concluyó con la ejecución musical del Oriamendi, se anunció el desdoblamiento del Círculo. De un lado, en el norte del Perú, y hasta Lima, actuará el Círculo Blas de Ostolaza, dirigido por el profesor José Luis Bellido, ayudado por Mariana Quispe en Lima y Ángel Salas en Moyobamba. De otro lado, el nutrido grupo arequipeño, pasa a formar el Círculo Leandro Castilla, presidido por el profesor Juan Carlos Nalvarte, donde se cuentan las familias Gutiérrez, Valle, Belan, Lazo y Núñez. También Lénner Mejía, a quien se debe parte del reportaje fotográfico.

Además de las reuniones organizativas, el presidente del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II visitó la monumental ciudad barroca, acompañado del profesor Belan, así como los alrededores, particularmente la Mansión del Fundador y el Molino de Sandadía, acompañado del matrimonio Nalvarte.

Miguel Ayuso tuvo también cuatro intervenciones públicas. La primera, el día 16, en la Universidad Católica de Santa María, sobre las transformaciones del Estado. Y las otras tres el día 17. Para empezar, en la Municipalidad de Yanahuara, en presencia de un grupo de oficiales de las Fuerzas Armadas peruanas y de profesores de distintas universidades arequipeñas, disertó sobre «Peruanidad e Hispanidad». A continuación, en la Universidad Continental, trató del tema «Pueblo y populismos». Finalmente, en la Biblioteca Regional Mario Vargas Llosa, tuvo lugar un homenaje al poeta carlista José Pancorvo, fallecido hace años, con ocasión de la aparición de un libro en su memoria, dirigido por los profesores Fernán Altuve-Febres y Miguel Ayuso, y editado por las fundaciones Ugarte del Pino y Elías de Tejada. El profesor Javier Gutiérrez presentó el acto, hablando el profesor Ayuso sobre la figura humana y política de Pancorvo, centrándose por último el profesor Belan en la obra poética del homenajeado, dando lectura al final a varios de sus poemas. En particular dos procedentes

de su libro *Boinas rojas a Jerusalén*, dedicado a Don Sixto Enrique de Borbón, a quien ofreció un banquete en 2008, en el Club Nacional, al modo como fue agasajado Carlos VII a su paso por Lima en la misma institución, aunque en una sede anterior.

INSTAURARE Y LAS CONTRADICCIONES ACTUALES DEL LIBERALISMO

La revista *Instaurare*, que se edita en la ciudad friulana de Údine desde hace más de medio siglo, ha celebrado su XLIX Reunión anual en el santuario de Madonna di Strada el pasado 23 de agosto.

Tras la Santa Misa, celebrada en el rito romano tradicional, el profesor Danilo Castellano, director de la publicación, saludó a los presentes con una breve introducción, a la que siguieron dos ponencias. La primera, a cargo del profesor Miguel Ayuso, presidente del Consejo de Estudios Hispánicos Felipe II, sobre «Los problemas del constitucionalismo tras la pandemia de Covid-19». Y la segunda, después del almuerzo, de Rudi Di Marco, doctor de investigación de la Universidad de Padua, sobre «Los nuevos derechos entre el oscurecimiento de la inteligencia y la ceguera de la voluntad». Miguel Ayuso fue presentado como representante del Carlismo, lo que dio lugar a alguna pregunta de los asistentes.

El tema elegido por los organizadores no puede ser de mayor actualidad. Las medidas normativas adoptadas para combatir el Covid-19, la jurisprudencia de los Tribunales Constitucionales, las vacunaciones impuestas directa (con normas) o indirectamente (con sanciones a los que las rechazaban) han llevado a la superación del constitucionalismo. Que, en efecto, nació y se afirmó con el objetivo de «defender» al individuo contra el Estado. Pero, con ocasión del Covid-19, el primero en ser «sacrificado» por decisión del Estado ha sido el individuo, que no ha visto reconocidos y respetados los «espacios de libertad» que el constitucionalismo afirmaba tutelar, y que incluso ha debido sufrir intervenciones en su cuerpo impuestas por la ley. El Estado, así, ha aprobado normas y aplicado praxis propias de los regímenes totalitarios. Habiéndose desconocido incluso los llamados «nuevos derechos» fruto de la evolución coherente de la doctrina liberal, que incluye el personalismo y el radicalismo. En la sociedad de nuestro tiempo se reivindica, por una parte, el ejercicio de la «libertad negativa»